

Redacción y Administración  
Fonda núm. 24, bajo  
Teléfono núm. 1454  
No se devuelven los originales  
aunque no se inserten

# REPÚBLICA

Preclas de suscripciones  
Cartagena 3 pías. al mes  
Provincias 3 - trimestre  
Extranjero 18 -  
**EJEMPLAR 10 CTS**  
Franqueo concertado

Año 3 | Núm. 740 | **DIARIO RADICAL DE LA TARDE** | Cartagena 7 de Diciembre 1933

¡Viva la República!

## EL GRAN TRIUNFO DEL PARTIDO RADICAL EN SEGUNDA VUELTA

Ya conocidos los datos de la elección en segunda vuelta, podemos afirmar que de esta nueva contienda ha salido robustecida la República. Esos candidatos triunfantes del Partido Radical, contribuyen poderosamente al fortalecimiento del régimen, contra el que se estrellarán las derechas monarquizantes y reaccionarias. La minoría netamente republicana más importante en número de la nueva Cámara, será la del Partido que encabeza don Alejandro Lerroux. No correrá, por tanto, el menor riesgo la República que unos se obstinaron en desnaturalizar considerándola vinculada a un modo, a un estilo, a una moral que desembocaba inevitablemente en el caos, y otros pretendían disfrazarla con burdas estameñas sobre cuyo fondo se dibujara, con trazo poco firme, la simbólica flor de lis.

¡Aún hay sol en las bardas! Esto es, la República, estabilizada, vigorizada, se mantiene erguida sobre el amplio basamento de la democracia española, sin necesidad de requerimientos a sectores de opinión que pudieran considerarse al régimen como episódico y transitorio, ni de solicitudes al

Parlamento y a los partidos como la minoría radical, no hay temor de que en el Parlamento se produzcan conflictos ni se desencadenen tempestades al choque de los intereses. Que no en vano esta minoría, de cuya lealtad, de cuya fervoridad al régimen nadie puede dudar, tiene por eje al ilustre republicano que consagró durante diez lustros, sus afanes a cambiar el panorama político de la nación, hoy netamente democrática.

Con una minoría que es la expresión sincera del sentimiento predominante en el país, ni las fiebres de los escasos representantes del gran pantano donde croan las ranas del ya histórico monarquismo, desviarán el curso de la República, hoy en el camino ancho y luminoso que conduce a los pueblos a la anhelada cima, donde explende, radioso, el sol de la libertad.

Con una minoría tan enamorada, tan apasionada de la República como la minoría radical, no cabe siquiera la sospecha de que no va a gobernar se en republicano. Aunque a ello se opusieran otras fuerzas parlamentarias que en anteriores etapas hicieron posible un confusionalismo perjudicial para el régimen. Aunque determinadas derechas se obsecaron en no rendir acatamiento a las instituciones legítimamente constituidas.

La República es intangible e inviolable. Los que se sitúan frente a ella, los que intenten deformarla, obtendrán, como único resultado, la execración del país, ansioso de paz y anheloso de que todos los órganos productores contribuyan al florecimiento económico de la nación incorporada al ritmo de los pueblos que a la civilización glorifican. No sospechamos siquiera que se obstinen los del confin izquierdista como los que se hallan en el extremo del derechismo, en perturbar la vida parlamentaria. Más si así fuera, el Gobierno que asuma las responsabilidades del Poder, sabrá, por lealtad al régimen, proceder con la energía a que las circunstancias obliguen. Dentro de la República, ancha, vastísima, caben todos los que a la República fuera de ella, nadie ni nada. blica quieran, de u modo u otro servir.

## La constitución de la mesa de la Cámara

Madrid.—A las nueve y cuarto de la noche, cuando ya se había reunido a los periodistas, a los que dijo que había estado dando cuenta al Jefe del Estado de las gestiones que realiza para la constitución de la Mesa de las Cortes.

Dijo que ya había hablado con los socialistas y que ahora iba a ponerse en comunicación con el señor Gil Robles, y después hablaría con los representantes de la Lliga. Las gestiones que hace van encaminadas a conseguir una Mesa en la que entren representantes de todos los grupos.

La primera Vicepresidencia será para Acción Popular, la segunda para los socialistas, la tercera para la Lliga y la cuarta para los republicanos conservadores.

La primera Vicesecretaría será para un radical, la segunda para un socialista, la tercera para un agrario y la cuarta para un representante de los grupos de izquierda.

Agregó que mañana se celebrará un Consejo de Ministros en Palacio y antes un Consejo para despachar algunos asuntos que lleven los ministros.

Un periodista le preguntó si opinaba que en la próxima semana quedaría constituida la Cámara y contestó que hasta el martes no se reunirá la Comisión de Actas y hasta el jueves no empezarán las discusiones. Pero si hay muchas actas, limpiar la Cámara quedará constituida muy pronto.

Agregó que entonces él dará un sus... seguido dar cumplimiento completo al compromiso que aceptó de descomponer con el Gobierno en las Cortes.

Un periodista le dijo que su descanso sería corto, porque seguramente sería designado para algún cargo importante, a lo que el Jefe del Gobierno contestó que no le extrañaría, pero lo que más abruma es la responsabilidad. No saben ustedes lo que significan esos rumores que todos los días me sirven en bandeja de plata.

Se le preguntó si en el nuevo Parlamento habría semana parlamentaria, y contestó que cree que sí, porque ello es un bien para todos, pero que de todas maneras será la misma Cámara la que lo acuerde.

Los que serán designados. Madrid.—La minoría radical ha designado al señor Blanch para formar parte de la Comisión dictaminadora de actas.

Casanueva, primer Vicepresidente. Madrid.—Parece ser que la primera vicepresidencia de la Cámara será ocupada por el señor Casanueva.

Pérez Madridgal primer Secretario. También se afirma que será designado primer secretario de las Cortes el señor Pérez Madridgal.

## COSAS DE LA JUICIOS DE LA PRENSA

¡Es una gracia la cosa! Naya usted de interventor o apoderado a un colegio electoral; defienda a sus correligionarios los candidatos radicales; de usted el pecho y expóngase a un serio tropiezo, para que luego salga un sin vergüenza con la cantamusa de que faltando a la disciplina de partido, ha votado usted a los socialistas. ¡Indudablemente es gracioso el caso!

El periódico de "a tanto la línea", intenta cobrar facturas a los candidatos radicales triunfantes; sin pensar que el triunfo lo posibilitó la coalición electoral que él combatió por fender la candidatura de un prócer opulento y poderoso. Una data...

Estamos dispuestos a gratificar espléndidamente al que nos enseñe un "Orden del Día" de las sesiones municipales en la que no aparezca un expediente de defraudación contra algún "republicano" de los de la calle del Aire.

Ayyy!... ¡Muy! Ayayay!... Contrabandista valiente que tienes que tanto lloras.

y es que a muchos les pasa también como al pampero del tango: se les muere el caballo, se les acaba la gloria... y se tratan "sus expedientes" en sesión municipal.

Un marxista y un anarquista se han dado la mano en la segunda vuelta. Se la han dado y se han caído, porque ambos han venido a descender desde unas cumbres a los más bajos abismos. Tales son Largo Caballero y Luca de Tena, que cuando ya se creía saboreando el triunfo se ha encontrado con que las cuarenta las cantan otros; y Largo Caballero, por su parte, se ha quedado a horcajadas nada menos que en el número 13. ¡Qué mala pata de cabalgadura! ¡Verdad, caballero socialista? Y no hay más verdad que una: que la gente no ha querido votar a los "extremos" porque se tocan, según dijo Muñoz Seca.

## LA SESION MUNICIPAL DE MAÑANA

ASUNTOS A TRATAR Informes de la Comisión de Hacienda en expedientes de defraudación contra don Gregorio Martínez Fortún, y don Salvador Martínez Pérez y en instancia de don Angel Rojas Beiga.

Informe de la Comisión de Gobernación, en instancias de don Francisco Piteras; doña Juana Meriñan don Angel Martínez Sánchez, doña Concepción del Barco y de varios vecinos del Estrecho.

Informe de la Comisión de Fomento en instancia de don José Sánchez Conesa.

Informe de la Comisión de Instrucción Pública en instancia de don Jerónimo Salmerón.

Idem de la ponencia nombrada para dictaminar sobre incompatibilidades.

Cuentas de la semana en obras por administración.

EL LIBERAL.—Dice que el conglomero formado por las derechas se ha descompuesto. Lamenta la desunión existente en el campo republicano, y añade que en este debe seguir una política izquierdista y así los socialistas no podrán derribar el Gobierno que se forme y si estarán a su lado para defenderlo de los embates de las derechas.

EL SOL.—Cree que la política republicana no puede empequeñecerse, con maniobras de antiguo estilo y que precisa salir a un horizonte más ancho y claro. No comprende la resistencia en algunos sectores, en apartar los recelos que despiertan con sus actitudes equívocas, puesto que hay derecho a pedir a las futuras Cortes un Gobierno estable que normalice la vida nacional.

EL DEBATE.—Dice que todos los indicios hacen convenir en que el futuro Gobierno será presidido por don Alejandro Lerroux siendo sus deseos...

presenta ocasión, según su opinión, si el Jefe de los radicales, no se inspira exclusivamente en intereses partidistas al hacer la distribución de Carteras.

## UNA FALSA INFORMACIÓN DE «LA VERDAD»

NOTA OFICIOSA

Por el Excmo. Sr. Vicealmirante Jefe de esta Base Naval Principal señor Cervera, se nos ruega la publicación de la siguiente nota oficiosa:

"El periódico "La Verdad" de Murcia mal informada, afirma que por las Autoridades de Marina se han practicado detenciones en el "Kanguro".

La noticia es absolutamente falsa.

Únicamente se han tomado las medidas de prudencia que el Jefe de la Base ha estimado conveniente trasladando a unos pocos individuos de unos barcos a otros, pero sin carácter de detenidos ni proceso judicial, innecesario dada la perfecta disciplina que existe en el personal de la Armada de esta Base y Flotilla de destructores.

## Sobre el asesinato de don Fernando Oliva

La Guardia Civil y los agentes de policía de Totana y Cartagena, están realizando activas pesquisas para descubrir a los autores del asesinato perpetrado en Manzarrón en la persona de don Fernando Oliva Coy, en la noche del sábado último, con motivo de la contienda electoral.

En las primeras horas de la mañana de hoy, circuló con insistencia en esta ciudad de haber sido detenido por la Benemérita en Manzarrón el asesino del señor Oliva.

Con objeto de informar a nuestros lectores de tan sensacional noticia, uno de nuestros redactores se ha entrevistado con las autoridades judiciales. Policía y capitán de la Guardia Civil, señor Pérez Moya, y he aquí los detalles que hemos podido recoger:

En la tarde de ayer tuvo referencia la Guardia civil de que en el vecino poblado de Canteras habían visto a una persona conocida por sus malos antecedentes y que se hallaba al parecer herido.

La Guardia Civil intentó detenerlo sin resultado, pues al advertir éste que lo buscaba la Benemérita, desapareció sin dejar rastro, pero la mencionada autoridad continuó activamente sus pesquisas, avisando a los demás puntos de la Benemérita.

El comandante de puesto de Manzarrón supo ayer que el citado indivi-

duo se encontraba en aquel pueblo y tras hábiles gestiones logró capturarlo, conduciéndolo al cuartel de la Guardia Civil, donde fue sometido a un detenido interrogatorio.

El citado sujeto, que se llama Francisco Pallarés Pérez, de unos 28 años de edad, natural de Cartagena, sin domicilio conocido, está considerado como peligroso y fichado en esta Comisaría, y se le buscaba por la Guardia Civil como autor de algunos delitos.

En el interrogatorio, según nuestras noticias, no ha podido justificar su vida en estos últimos días, mostrando gran nerviosidad y presentando una herida de bala en el antebrazo derecho, manifestando que se había herido casualmente.

No obstante esto, y dado los antecedentes y sus ideas avanzadas, se sospecha con fundamento que sea uno de los que intervinieron en el asesinato del señor Oliva.

Para actuar como Juez instructor en este sumario ha sido nombrado el digno funcionario judicial señor Santaolaya, muy estimado en Cartagena por haber ejercido el cargo de Juez de Instrucción de este Partido, esperando su llegada mañana en el correo.

SELLOS DE CAUCHU, en la Imp. VIUDA M. CARREÑO, Jara, 10

TALONARIO DE MATERIA A CUARENTA... EN LA Imp. VIUDA M. CARREÑO, Jara, 10